



Messe du mardi 5 janvier 2021

Mardi après l'Épiphanie

Première lecture (1 Jn 4, 7-10)

« Dieu est amour »

→ [Entre crochets] le verset ajouté pour donner encore plus de force à l'extrait du jour de la Première Lettre de Saint Jean

⁷Bien-aimés, aimons-nous les uns les autres, puisque l'amour vient de Dieu. Celui qui aime est né de Dieu et connaît Dieu.

→ Dieu nous a créés pour être aimés (d'abord de Lui), et pour aimer (Lui et les autres)

⁸Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour.

→ "Naître de Dieu", c'est nous laisser recréer par Lui suite aux dégâts du péché

→ Connaître Dieu, c'est demeurer en

⁹Voici comment l'amour de Dieu s'est manifesté parmi nous : Dieu a envoyé Son Fils unique dans le monde pour que nous vivions par Lui.

→ Et alors on ne peut qu'aimer !

¹⁰Voici en quoi consiste l'amour : ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, mais c'est Lui qui nous a aimés,

→ Répondre par l'amour à l'amour reçu, c'est bien...

→ ...Mais l'amour, l'amour vrai, aime le premier !

et Il a envoyé son Fils en sacrifice de pardon pour nos péchés.

[¹¹Bien-aimés, puisque Dieu nous a tellement aimés, nous devons, nous aussi, nous aimer les uns les autres.]

→ Dieu pouvait-Il faire plus pour nous libérer du péché, nous en sauver ?

– Parole du Seigneur.

→ L'amour est douceur et joie profondes : pourquoi se priver d'aimer ?

Psaume Ps 71 (72), 1-2, 3-4, 7-8

R/ ¹¹Tous les rois se prosterneront devant Lui, tous les pays Le serviront

Dieu, donne au Roi Tes pouvoirs,
à ce Fils de roi Ta justice.
Qu'Il gouverne ton peuple avec justice,
qu'Il fasse droit aux malheureux !

→ La paix entre les hommes pourra-t-elle venir dans nous, sans qu'il y ait amour les uns pour les autres ?

Montagnes, portez au peuple la paix,
collines, portez-lui la justice !
Qu'Il fasse droit aux malheureux de Son peuple,
qu'Il sauve les pauvres gens, qu'Il écrase l'opresseur !

En ces jours-là, fleurira la justice,
grande paix jusqu'à la fin des lunes !
Qu'Il domine de la mer à la mer,
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !

→ Désirons qu'Il nous "domine", et laissons-Le faire en ce sens, alors en nous ce sera l'amour, et autour de nous plus de vraies justice et paix !

Acclamation (Lc 4, 18cd)

Alléluia, Alléluia.

Le Seigneur m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres,
annoncer aux captifs leur libération.
Alléluia.

→ La Bonne Nouvelle n'est-elle pas une libération ?

Évangile (Mc 6, 34-44)

Multipliant les pains, Jésus se manifeste comme le Prophète

→ Jésus les enseigne pour les libérer de l'ignorance qu'ils avaient de l'amour de Dieu

³⁴En débarquant, Jésus vit une grande foule.

Il fut **saisi de compassion envers eux**, parce qu'ils étaient comme des brebis sans berger.

Alors, **Il se mit à les enseigner longuement.**

→ Mais les corps aussi ont besoin d'être nourris : les disciples ont raison de s'inquiéter !

³⁵Déjà l'heure était avancée ; s'étant approchés de Lui, ses disciples disaient :

« **L'endroit est désert et déjà l'heure est tardive.** »

³⁶Renvoie-les : **qu'ils aillent dans les campagnes et les villages des environs s'acheter de quoi manger. »**

³⁷Il leur répondit : « **Donnez-leur vous-mêmes à manger. »** Ils répliquent :

« **Irons-nous dépenser le salaire de deux cents journées pour acheter des pains et leur donner à manger ? »**

³⁸Jésus leur demande : « **Combien de pains avez-vous ? Allez voir. »**

S'étant informés, ils lui disent : « Cinq, et deux poissons. »

→ Aimer, c'est donner aux autres ce qui leur faut : la Bonne Nouvelle et aussi ce dont ils ont vraiment besoin

³⁹Il leur ordonna de les faire tous asseoir par groupes sur l'herbe verte.

⁴⁰Ils se disposèrent par carrés de cent et de cinquante.

⁴¹Jésus prit les cinq pains et les deux poissons, et, **levant les yeux au ciel, Il prononça la bénédiction et rompit les pains ;**

Il les donnait aux disciples pour qu'ils les distribuent à la foule. Il partagea aussi les deux poissons entre eux tous.

→ Le Seigneur fécondera nos efforts, les multipliera s'il le faut, Il ne veut pas nous épuiser ni nous ruiner !

⁴²Ils mangèrent tous et ils furent rassasiés.

⁴³Et l'on ramassa les morceaux de pain qui restaient, de quoi remplir douze paniers, ainsi que les restes des poissons.

⁴⁴Ceux qui avaient mangé les pains étaient au nombre de cinq mille hommes.

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Laissons-Le trouver les moyens de nous aider à aimer et à servir, très probablement ce sera via des frères et sœurs en renfort !

Homélie de la messe de 9h à St Maxime d'Antony

Père Olivier Lebouteux, curé de la paroisse

« Donnez-leur vous-mêmes à manger », « **Combien de pains avez-vous ? Allez voir ! » : oui** [quand nous sommes sollicités], **allons voir ce dont nous disposons vraiment !** **Le Seigneur** veut bien agir [en réponse à notre prière] mais **Il nous demande de partir de ce que nous avons.** Il ne nous demande jamais l'impossible ! Mais souvent nous ne prenons pas conscience de ce que nous avons [et qui peut être utile aux autres] ! **Demandons au Seigneur de ne pas négliger** ce que nous avons, **ce dont nous disposons pour partager avec nos frères et sœurs quand Il nous le demande !** Car **même si cela nous paraît dérisoire, ce que nous donnerons venant de nous-mêmes Lui permettra s'Il le peut de réaliser, Lui, beaucoup** plus que nous le pensons. Amen.

Commentaire Prions en Église de la 1^{ère} Lecture

Sœur Bénédicte de la Croix, cistercienne

Débordement d'amour

« **Dieu est amour** » : **Trois petits mots, presque rien, et tout est dit du mystère de l'existence.** Cette affirmation n'a rien d'une formule éculée mais elle réalise « une mise en abyme » comme l'exprime parfaitement saint Jean. **L'univers** dans son entièreté **est le réceptacle de ce trop-plein d'amour**, de ce débordement. **Laissons-nous baigner, inonder par cette tendresse insondable...** De notre cœur pourront jaillir des fleuves d'eau vive.